
ACTA No. 09-2023. En la Ciudad de Guatemala, en modalidad virtual a través del

link

https://us02web.zoom.us/j/87882877166?pwd=MjhFYTFXRnBaUXBaMzRHN05BNW

hYdz09, siendo las 15:00 horas del 13 de abril de 2023, se encuentran reunidos los

miembros integrantes de este cuerpo colegiado: Ingeniero Agrónomo Waldemar Nufio

Reyes, Decano; Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, Vocal I; Doctora Gricelda

Lily Gutiérrez Álvarez, Vocal II, Bachiller en Ciencias y Letras Sahara Yarith Méndez

Anckermann, Vocal IV; Perito en Administración Yonshual Nehemías Xinico, Vocal V y

el Ingeniero Agrónomo Mario Antonio Godínez López, Secretario Académico de este

órgano colegiado, con el objeto de celebrar sesión extraordinaria convocada para tal

efecto, dejando constancia de lo siguiente:

PRIMERO. Comprobación del quórum y apertura de sesión.

El Ingeniero Agrónomo Waldemar Nufio Reyes, Decano de la Facultad de Agronomía,

en la calidad con la que actúa, quien preside la presente sesión, procede a comprobar

el quórum de integración de Junta Directiva, con el propósito de calificar si ha lugar a

la celebración de la presente sesión y si, habiendo comprobado la asistencia de 06 de

sus integrantes, procede a declararla abierta y a dar inicio a la misma.

SEGUNDO. Conocimiento y aprobación de agenda

El Ingeniero Agrónomo Waldemar Nufio Reyes, Decano de la Facultad de Agronomía,

quien preside la presente sesión, somete a consideración de Junta Directiva, para su

aprobación la siguiente agenda:

3º. Ratificación de Acta 8-2023.

4º. Informes

5º. Audiencias

6º. Solicitudes

7º. Puntos Varios

7.1. Solicitud a Consejo Superior Universitario de realización de elecciones de las

unidades académicas durante 2023.

7.2. Solicitud de información sobre el avance de la Comisión Universitaria sobre

acoso sexual aprobado en el acta 46-2020 inciso 8.1.1. y la Unidad de Atención

en casos de acoso sexual.

7.3. Publicación de actas de sesiones de Junta Directiva de 2023 en la página de la

Facultad de Agronomía USAC.

8º. Cierre de la reunión

Los miembros de Junta Directiva, entraron a aprobar la presente agenda.

https://us02web.zoom.us/j/87882877166?pwd=MjhFYTFXRnBaUXBaMzRHN05BNWhYdz09
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TERCERO: Ratificación de acta 8-2023.

El señor Decano somete a consideración de la Junta Directiva el contenido a ratificar

del Acta 08-2023 de Junta Directiva, de sesión celebrada el 30 de marzo de 2023.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

Ratificar los contenidos acordados en el Acta 08-2023 de sesión celebrada el día 30 de

marzo de 2023.

CUARTO: Informes

4.1. El Señor Decano, Ingeniero Agrónomo Waldemar Nufio Reyes, informa lo

siguiente:

4.1.1 Pagos de estipendios de EPS.

Se realizaron gestiones de dispensa desde el año pasado, y el presente año se volvió a

solicitar la misma, se presentó por parte de tesorería y secretaría académica la

disponibilidad financiera requerida por la secretaría general de la Universidad. El

rector Lic. Walter Mazariegos fue informado de la gestión por parte del señor Decano,

Ing. Agr. Waldemar Nufio, haciendo el compromiso verbal de ingresarlo en siguiente

sesión del CSU.

Al respecto, la Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del señor Decano, Ing. Agr. Waldemar Nufio Reyes.

b) Notifíquese.

4.1.2. Caso del estudiante de EPS Jaird Paolo Canel.

Se inició por parte del señor Decano, las averiguaciones sobre el caso, la secretaria del

EPS, señora Andrea Mirón ha iniciado a realizar la búsqueda de documentos, pues se

documenta su caso desde el año 2018, documentos a los que no se tiene acceso por no

poder ingresar a los archivos físicos. Informa el señor Decano que de parte del

Instituto de Investigaciones Agronómicas y Ambientales se ha manifestado que dicho

estudiante tiene problemas con la evaluación de su trabajo. Se hará acopio de la

información disponible para informar a Junta Directiva.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:



a) Dar por recibido el informe del señor Decano, Ing. Agr. Waldemar Nufio.

b) Solicitar al señor Decano, Ing. Agr. Waldemar Nufio Reyes, que proporcione

información de avance del caso para la primera reunión ordinaria del mes de

mayo.

c) Informar de la resolución al estudiante Jaird Paolo Canel.

d) Acuerdo de notificación y ratificación inmediata.

4.1.3. Seguimiento a cooperación con MARN.

El día de hoy se realizó la presentación de la Maestría en Cuencas de esta casa de

estudios por parte de Dr. Marvin Roberto Salguero Barahona, coordinador de la misma

y vocal I de la Junta Directiva en el Ministerio del Ambiente y Recursos Naturales del

Gobierno de Guatemala.

La Junta directiva al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del Ing. Agr. Waldemar Nufio Reyes.

b) Instruir al Señor Decano, Ing. Agr. Waldemar Nufio que gestione ante el MARN

la convalidación para los estudiantes de la Facultad de Agronomía de la

Universidad de San Carlos, del curso de Evaluación de Impacto Ambiental y

Evaluación Ambiental como sustituto del requisito para su inscripción en el

registro correspondiente.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

4.2 El Señor Secretario Académico, Ingeniero Agrónomo Mario Antonio

Godínez López, informa lo siguiente:

4.2.1 Informe sobre el proceso de asignaciones de cursos.

El señor secretario Ing. Agr. Mario Antonio Godínez López, informa a la Junta Directiva

que se inició conforme calendario planificado la asignación extemporánea de cursos de

la Facultad el día 10 de abril. Dentro de los primeros problemas que ya se presentaron

y atendieron, es que, muchos de los cambios decididos por Junta Directiva y cambios

de horario, así como apertura y cierre de secciones, fueron actualizados y entregados

por parte de UPDEA y Secretario Académico al jefe del Departamento de Informática de

la facultad Ing. Daniel Pérez Ramírez, para que a su vez procediera a llenar la

información necesaria en la plataforma para la asignación. Derivado que aún en la

sesión del 30 de marzo aún Junta Directiva aprobó cambios de horario, dicha

información fue entregada hasta esa fecha al departamento de Informática, y luego

vino el asueto de semana santa, es así, que hasta el 10 de abril pudo el departamento

de informática tener acceso a realizar las actualizaciones y cambios por lo que en

coordinación se dispuso que estos cambios estarían operados al miércoles 13 de abril.

Por lo que en el seno de junta Directiva solicita que, derivado de la problemática

presentada, se prorrogue la fecha de asignación para finalizar hasta el día 21 de abril

del año en curso.



Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del señor Secretario Académico Ing. Agr. Mario

Antonio Godínez López.

b) Autorizar que se prorrogue la fecha de asignaciones extemporáneas de cursos y

laboratorios de la Facultad, finalizando el día 21 de abril del presente año.

c) Aprobar la ampliación de cupos de los laboratorios de 30 a 35 estudiantes por

laboratorio para el presente semestre.

d) Notificar a coordinador de UPDEA, Ing. Agr. José Calderón; notificar a jefe de

Informática Ing. Daniel Oswaldo Pérez Ramírez para su conocimiento y efectos.

e) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

QUINTO: Audiencias

5.1 Audiencia al Ingeniero Daniel Oswaldo Pérez Ramírez, Jefe del

Departamento de Informática y al Ingeniero Agrónomo José

Humberto Calderón Díaz, Coordinador de UPDEA, para tratar el tema

de asignación de cursos del primer semestre de 2023

El señor Decano, Ing. Agr. Waldemar Nufio da la bienvenida a ambos profesionales a la

respectiva audiencia e indica al señor secretario, Ing. Agr. Mario Antonio Godínez

López, para que proceda a explicar los motivos de la citación. El señor secretario Ing.

Agr. Mario Antonio Godínez López, explica a los asistentes que el motivo de la

audiencia es para que se proceda a dar un informe actualizado del avance de las

asignaciones extemporáneas de cursos, así como brindar a Junta Directiva una

explicación de las contingencias que se han presentado en el proceso y las soluciones

que desde ambos departamentos se han brindado a los estudiantes.

Procedió Ing. Daniel Pérez Ramírez a explicar los avances del proceso de asignación,

previa información proporcionada por el señor secretario acerca de la fase previa de

trabajo realizada en conjunto con UPDEA, para poner actualizado el horario a ser

entregado al departamento de Informática para que integrara todos los cambios que se

han ido autorizando y aprobando en Junta Directiva desde la asignación inicial.

El Ing. Daniel Pérez dio informe detallado del proceso, así como de las contingencias.

Se informó a partir de una pregunta lanzada por la estudiante Sahara Méndez

Anckermann, Vocal IV de Junta Directiva, respecto a que el Ing. Pérez informe a éste

órgano colegiado la fuente de la información de contingencias que fue recibida. A

dicho cuestionamiento Ing. Daniel Pérez informó que la principal fuente de información

actual sobre contingencias con las asignaciones ha sido el Secretario Académico, y que

de la Oficina de Atención al Estudiante no ha recibido avisos de contingencias

relacionadas.



Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Agradecer la audiencia de los Ings. José Humberto Calderón Díaz coordinador

de UPDEA, y el Ing. Daniel Pérez, Jefe del Departamento de Informática.

b) Instruir a Encargado de la Oficina de Atención al Estudiante Ing. Agr. Sergio

González que canalice todos los casos de asignaciones pendientes de resolver

para que sean trasladados al jefe del departamento de Informática.

c) Citar en audiencia para la próxima sesión ordinaria de Junta Directiva a Ing.

Agr. Sergio Wladimir González Paz para que presente un plan específico que

contenga la forma y método que implementará de atención a las necesidades

estudiantiles.

d) Instruir a los profesionales Ing. Agr. José Calderón, Coordinador de UPDEA, Ing.

Daniel Pérez jefe del departamento de Informática, Ing. Agr. Mario Antonio

Godínez López secretario académico (coordinador) Ing. Agr. Sergio González,

encargado de Oficina de Atención al Estudiante para conformar una comisión

específica que elabore una ruta crítica de las asignaciones de cursos, la cual

deberá ser presentada el día 27 de abril para que Junta Directiva lo conozca en

la primera sesión ordinaria de mayo del presente año.

e) Informar a los interesados el contenido de la presente resolución.

f) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.2 Audiencia al Ingeniero Agrónomo José Humberto Calderón Díaz,

director de la Escuela de Estudios de Postgrado, para exponer el caso

de la Maestría de UNIR.

El señor Decano da la bienvenida al Ing. José Calderón Díaz, Director de la Escuela de

Estudios de Post grado, y da la indicación al señor Secretario Académico Ing. Agr.

Mario Antonio Godínez López para que proceda a explicar los motivos de la audiencia.

El señor secretario procedió a informar al Director de Post grado que la razón de la cita

en audiencia es para escuchar de parte del mencionado director, la situación de la

graduación de los estudiantes que han optado a graduación de Licenciatura a partir de

estudios de post grado con la UNIR, las problemáticas que han presentado y las

posibles soluciones a la problemática. El director de Escuela de Estudios de Post

Grado Ing. Agr. José Calderón Díaz procedió a informar de la situación, haciendo

énfasis en que los estudiantes Yasmin Andrea Moir Flores, Brandon Rafael Gálvez

Melgar, Cristian Reyes Felipe Alquijay, Felix Renato Molina Melara, Bryan Josué Patal

Gómez solicitaron en su momento a junta directiva, poder graduarse de licenciatura a

partir de la aprobación de estudios de post grado conforme el reglamento de las

modalidades de graduación de esta casa de estudios, llenaron todos los requisitos,

Junta Directiva en su momento les aprobó dicho mecanismo, ellos cursaron sus

estudios en la Unir, sin embargo la problemática que se presenta en el presente año es



que no se les puede inscribir en el mecanismo de dichas maestrías de la UNIR al haber

declarado la rectoría de esta universidad que el proceso de doble titulación acordado

con dicha universidad se detenga y sea revisado mediante el trabajo de una comisión

específica. Con lo que no se les puede inscribir en el Departamento Registro y

Estadística a dichos estudiantes sin tener la autorización de dichos funcionarios

derivado de la detención de los procesos entre ambas universidades.

Tanto en el acta 08-2023 como en reuniones anteriores el grupo de estudiantes

mencionado, ha presentado sus evidencias de haber aprobado los cursos del primer

año de la maestría en UNIR por lo que la Junta Directiva considera que ese proceso ya

se llevó a cabo.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Agradecer la audiencia al Ing. Agr. José Calderón Díaz, director de la Escuela de

Estudios de Postgrado.

b) Hacer constar que la presente resolución es seguimiento del PUNTO SEXTO,

inciso 6.22 del acta 08-2023 de sesión de Junta Directiva, celebrada el día 30 de

marzo de 2023.

c) Dispensar el artículo 4 del normativo de las modalidades de graduación de

licenciatura con estudios de post grado de la Facultad de Agronomía para este

caso específico, y aprobar que se gradúen de Licenciatura de la Facultad de

Agronomía de los estudiantes Yasmin Andrea Moir Flores registro académico

201400514, Brandon Rafael Gálvez Melgar registro académico 201400451,

Cristian Reyes Felipe Alquijay registro académico 201310679, Félix Renato

Molina Melara 201310653, Bryan José Patal Gómez 201400472, en vista que

han cumplido con lo que la normativa interna de la Facultad establece.

d) Para todos los estudiantes que han optado por la modalidad de graduación de

Licenciatura de la Facultad de Agronomía con estudios de postgrado y tengan

casos similares al de UNIR, se acuerda dispensar también el artículo

mencionado en el inciso “c” para que den seguimiento a su proceso de

graduación.

e) Comunicar la presente decisión al director de la Escuela de Estudios de Post

grado de la Facultad de Agronomía Ing. Agr. José Calderón, a los interesados, a

jefe de Control Académico, Inga. Josselyn Barrios, para el seguimiento y efectos

correspondientes.

f) Dispensar temporalmente el punto QUINTO inciso 5.2.1. de acta 20-2020 de

resolución de esta Junta Directiva.

g) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

SEXTO: Solicitudes

6.1 La estudiante Carol Marialidany Tebelan Rivera, registro académico

201804100, solicita autorización para asignarse el curso y laboratorio de

Introducción a la Fitopatología, en el primer semestre de 2023



La Junta Directiva, luego de entrar a conocer la solicitud de la estudiante Carol

Marialidany Tebelan Rivera, ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la estudiante Carol Marialidany Tebelan Rivera,

carne 201804100.

b) Aprobar la solicitud de la estudiante Carol Marialidany Tebelan Rivera, previa

corroboración y dictamen de control académico de cumplimiento de

prerrequisitos.

c) Informar de la presente decisión a la interesada y a jefe de control académico,

Inga. Josselyn Barrios, y a Jefe de Informática, Ing. Daniel Pérez para su

conocimiento y efectos.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.



6.2 La estudiante María José Castro Gómez, registro académico 202012213,

solicita se le reasigne de la sección “A” a la “B” del curso de Economía

General, en el primer semestre de 2023

La Junta Directiva, luego de conocer la solicitud de la estudiante María José

Castro Gómez, ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la Estudiante María José Castro Gómez registro

académico 202012213.

b) Aprobar la solicitud de la estudiante María José Castro Gómez Registro

Académico 202012213, previo dictamen de control académico e informática de

ausencia de traslape.

c) Informar de la presente decisión a Inga. Agra. Josselyn Lily Barrios, jefa de

Control Académico y a Ing. Daniel Pérez, Jefe de Informática de la Facultad para

su conocimiento y efectos correspondientes.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.



6.3 El estudiante Kedvin Alberto Benito López, registro académico 201502883,

solicita autorización para asignarse como electivo el curso de Políticas

Ambientales (GAL), el cual se está impartiendo durante el primer semestre

de 2023, informando que ya cuenta con el prerrequisito.

La Junta Directiva luego de conocer la solicitud del estudiante Kedvin Alberto

Benito López, ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Kedvin Alberto Benito López, carné

201502883.

b) Aprobar la solicitud del estudiante Kedvin Alberto Benito López siempre y

cuando cumpla con los prerrequisitos establecidos.

c) Informar de la presente decisión al interesado y al jefe del departamento de

Informática Ing. Daniel Pérez Ramírez para el seguimiento y efecto

correspondiente.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.



6.4 El Doctor José Pablo Prado Córdova, Profesor Titular de la Subárea de

Ciencias Sociales y Desarrollo Rural, informa que a partir del 01 de julio de

2023 retomará sus actividades académicas en la Facultad de Agronomía, a

tiempo completo, por lo que solicita se hagan las previsiones

correspondientes en cuanto a su carga académica.



La Junta Directiva, luego de entrar a conocer la solicitud del Doctor Pablo Prado

Córdova, ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Doctor José Pablo Prado Córdova, profesor

Titular de la Facultad.

b) Informar al Dr. José Pablo Prado Córdoba que su solicitud de asignación de

carga académica para el proyecto mencionado será tomada en cuenta cuando se

discuta la carga correspondiente al segundo semestre 2023.

c) Trasladar la información al coordinador de subárea de Ciencias Sociales y

Desarrollo Rural, y de Area Integrada, Dr. Marco Vinicio Fernández para que lo



incorpore en la carga académica y al Coordinador de UPDEA para su

conocimiento y efectos correspondientes.

d) Notifíquese.

6.5 La estudiante Esther Alejandra Orozco Batres, registro académico

201603207, solicita que se le permita asignar el laboratorio de Estadística

General en el horario matutino, durante el primer semestre de 2023, con el

Dr. Ezequiel López.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la estudiante Esther Alejandra Orozco Batres,

carné 201603207.

b) Aprobar la solicitud de la estudiante Esther Alejandra Orozco Batres, siempre y

cuando cumpla con los prerrequisitos establecidos.

c) Informar la presente resolución a la interesada, a Ing. Agr. José Calderón,

Coordinador de UPDEA y a Ing. Daniel Pérez Ramírez jefe de Informática de la

Facultad, para su conocimiento y efectos correspondientes.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.



6.6 El estudiante Luis Alfredo Ros Domingo, solicita cambio en el horario de

asignación del laboratorio de Métodos de Investigación Aplicados a la

Producción Agrícola, para el día miércoles en jornada vespertina, durante

el presente semestre.

Buen día, escribía para ver si me podían hacer el cambio del laboratorio de MIAPA del

día MARTES VESPERTINA al día MIÉRCOLES VESPERTINA, debido a que me ASIGNÉ

MARTES en éstas asignaciones extemporáneas, porque era un requisito estar asignado

al curso y algún horario de laboratorio para poder ingresar a la plataforma del

ingeniero que imparte dicho curso, debido a que no habían habilitado el horario de

MIÉRCOLES VESPERTINA hasta hoy, y a mí no me deja hacer ese cambio y necesito

hacerlo, de ante mano gracias por la respuesta.

Luis Alfredo Ros Domingo <lualrosdom@gmail.com>

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Luis Alfredo Ros Domingo, siempre y

cuando cumpla con los prerrequisitos establecidos y la correspondiente

corroboración por parte del departamento de Control Académico.

b) Comunicar la presente resolución al interesado, a Ing. Agr. José Calderón,

Coordinador de UPDEA, a Ing. Daniel Pérez Ramírez, jefe de departamento de

informática de la Facultad para su conocimiento y efectos.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.7 El estudiante José Angel Lol Yat, registro académico 201503045, solicita

desasignación del curso de Propagación de Plantas en el horario de 7:00 a

8:00 pm, y posteriormente se le autorice la asignación del curso de

Microbiología Agrícola en horario de 7:00 a 8:00 pm, durante el presente

semestre.

mailto:lualrosdom@gmail.com


La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante José Angel Lol Yat. Carnet

201503045.

b) Por votación, con voto en contra de Vocal I, Dr. Marvin Salguero Barahona,

aprobar la solicitud del estudiante Jose Angel Lol Yat previa corroboración de

los prerrequisitos correspondientes.

c) Comunicar la presente decisión al interesado, a Ing. Agr. José Calderón

Coordinador de UPDEA, a Ing. Daniel Pérez Ramírez jefe de informática para su

conocimiento y efecto.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.8 El estudiante Henry Amilcar Quisque Solís, registro académico 202208448,

solicita se le permita asignar el curso y laboratorio de Química General I

Sección “B” los días lunes en jornada matutina



La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Henry Amílcar Quisque Solís, carné

202208448.

b) Aprobar la solicitud del Estudiante Henry Amílcar Quisque Solís, Carné

202208448.

c) Trasladar la presente resolución al interesado, a Licenciado Romeo Alfonso

Pérez Morales, coordinador de la Subárea y profesor del curso, a Ing. Daniel

Pérez Ramírez jefe de departamento de informática, a Ing. José Calderón,

Coordinador de UPDEA para el seguimiento y efectos correspondientes.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.



6.9 Solicitud de las estudiantes Magly Lisseth Juárez Contretras, Mariana

Margarita Colon, Alba Sofía Paz Flores.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de las estudiantes Magly Lisseth Juárez Contreras

registro Académico 201804375, Mariana Margarita Colón Ramírez registro

académico 201804505, Alba Sofía Paz Flores registro académico 201804163.

b) Instruir al jefe del Departamento de Informática Ing. Daniel Pérez Ramírez, que

proceda a reconocer el curso de Economía Agrícola para los estudiantes de IIAF



mencionadas en el inciso “a” para que se puedan asignar en la presente jornada

de asignación extemporánea los cursos para los cuales es prerrequisito.

c) Instruir al Jefe del Departamento de Informática para que el curso de Economía

Agrícola sea reconocido automáticamente en el sistema para los estudiantes de

IIAF que lo cursen a futuro.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.10. Solicitud de los estudiantes Henry Abdel Puluc Zulu, Natali Noemí Montt

Sandoval, Carlos Renardo Bonilla, Sergio Eduardo Reyes Leonardo solicitan

poder llevar el módulo de Lácteos sin el Prerrequisito.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:



a) dar por recibido la solicitud de los estudiantes.

b) Denegar la solicitud de los estudiantes por improcedente.

c) Instruir a Encargado de Oficina de Atención al Estudiante y el Egresado para

que divulgue la reglamentación de prerrequisitos para la asignación de los

cursos y módulos de la carrera de IIAF.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.11. Solicitud del estudiante Edwin Josue Argueta Carne 201400622 de cuarta

oportunidad para el curso de Entomología General.

Al respecto Junta Directiva ACUERDA:



a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Edvin Josué Argueta Coroy.

b) Trasladar la presente solicitud a la Jefe del departamento de Control Académico de

la Facultad, Inga. Josselyn Barrios para que emita el dictamen correspondiente y

confirme si aplica los criterios establecidos para la dispensa de repitencia en pandemia

aprobados en su momento por el CSU. Dicho dictamen deberá ser presentado en la

siguiente reunión ordinaria de la Junta Directiva.

c)trasladar la presente resolución al interesado.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.12. Solicitud de Pablo Danilo Herrera Samayoa, carnet 202101161. Solicita

desasignación de curso de bioquímica y topografía.



Al respecto Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Estudiante Pablo Danilo Herrera Samayoa,

carné 2021 01161.



b) aprobar con voto en contra de vocal I, Dr. Marvin Salguero la solicitud del

estudiante Pablo Danilo Herrera Samayoa previo dictamen de la Jefe de Control

Académico, Inga. Josselyn Barrios con relación a los prerrequisitos necesarios.

c) Trasladar la presente resolución al jefe del departamento de Informática de la

Facultad, Ing. Daniel Pérez Ramírez para que proceda a la desasignación.

d) Trasladar la presente resolución al interesado para que proceda a asignarse los

cursos correspondientes luego de tener activa la desasignación contemplada en

el inciso “c”.

e) Acuerdo de transcripción y notificación inmediata.

6.13. Se presentan listados de estudiantes de 2023 que no aparecen asignados.

La estudiante Sahara Méndez Anckermann, Vocal IV de la Junta Directiva presenta un

listado de estudiantes de carnet 2023 que no se encuentran asignados en la

plataforma.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la estudiante Sahara Yarith Méndez

Anckermann, vocal IV de Junta Directiva.

b) Trasladar el listado de estudiantes 2023 a Ing. Daniel Pérez Ramírez jefe del

Departamento de Informática para que realice los cotejos correspondientes y si

procede, realizar la asignación correspondiente.

c) Acuerdo de transcripción y notificación inmediata

6.14. Solicitud de Estudiante Marvin Eduardo López Barco. Carne 201905092

solicita desasignarse laboratorio de Física Aplicada, Antropología Agraria y

Agroecología.



Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Marvin Eduardo López Barco, carné

201905092.

b) Aprobar, con voto en contra de Vocal I, Dr. Marvin Salguero, la solicitud del

estudiante Marvin Eduardo López Barco previa corroboración con la jefe del

Departamento de Control Académico de los prerrequisitos correspondientes.

c) Trasladar la presente resolución al Jefe del Departamento de Informática de la

Facultad, Ing. Daniel Pérez Ramírez, para que proceda a la desasignación.

d) Acuerdo de transcripción y notificación inmediata.



6.15. Grupo de estudiantes de IIAF presenta solicitud de que aparezca en el

sistema el cambio de horario del curso de Transformación de la Madera,

aprobado por junta directiva en febrero 2023.

Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de los estudiantes de IIAF.

b) Instruir a jefe del departamento de informática Ing. Daniel Pérez Ramírez y

Coordinador de UPDEA Ing. José Calderón Díaz, que procedan a corregir el

horario correspondiente para que los estudiantes se puedan asignar.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.



6.16. La estudiante Juanita Lucía Juárez Xitumul, registro académico

201905766, solicita ampliación de lo acordado en el Punto QUINTO, inciso

5.2 del Acta 4-2023





El documento tiene 33 folios

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:



a) Dar por recibida la solicitud de la estudiante Juanita Lucía Juárez Xitumul.

b) Aprobar la solicitud de la estudiante Juanita Lucía Juárez Xitumul ampliando

la resolución contenida en el punto QUINTO, inciso 5.2. del Acta 04-2023 de

sesión celebrada por junta directiva el día 9 de febrero de 2023, el cual en su

inciso b, dice lo siguiente: “se aprueba por votación, con voto razonado del señor

Decano Ing. Agr. Waldemar Nufio Reyes y del Vocal I Dr. Marvin Salguero

Barahona, la realización de la pasantía de la estudiante Juanita Lucía Juárez

Xitumul carné 201905766 en la cohorte septiembre 2022 a marzo 2023,

informando al Coordinador de UPDEA, ing. Agr. José Calderón para el

seguimiento correspondiente.”

c) Trasladar la presente resolución a la interesada y a Coordinador de UPDEA.

d) Acuerdo de transcripción y notificación inmediata.

6.17 La estudiante Claudia Mariana Muñoz Contreras, registro académico

202308495, informa que a estudiantes de primer ingreso 2023, todavía no

les aparecen los cursos asignados en la Plataforma de la Facultad.







La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la estudiante Claudia Mariana Muñoz registro

académico 202308495.

b) Instruir al jefe de departamento de informática para que proceda a la asignación

de los cursos de los estudiantes 2023 conforme los grupos establecidos y que

del proceso informe a Junta Directiva para la siguiente sesión ordinaria.

c) Acuerdo de transcripción y notificación inmediata.

6.18 El Doctor Marco Vinicio Fernández Montoya, informa que no acepta la

coordinación del Área Integrada, Subárea de EPS y Subárea de Ciencias

Sociales y Desarrollo Rural, según lo acordado por este Órgano Colegiado

en Punto SÉPTIMO, inciso 7.6 del Acta 08-2023

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Dr. Marco Vinicio Fernández Montoya.

b) Reiterar al Dr. Marco Vinicio Fernández Montoya la decisión de junta directiva

manifestada en el punto SEPTIMO, inciso 7.6 del acta 8-2023 del 30 de marzo

de 2023 de Junta Directiva.

c) Instruir al Dr. Marco Vinicio Fernández Montoya asumir de inmediato la

coordinación del Area integrada.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.



6.19 El Ingeniero Agrónomo Waldemar Nufio Reyes, Decano, presenta respuesta

al Punto QUINTO, inciso 5.3.2 del Acta 08-2023, referente a la ejecución

del presupuesto asignado al 31 de diciembre 2022 de la Finca Bulbuxyá.

















La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del Señor Decano Ing. Agr. Waldemar Nufio Reyes y

del señor Coordinador de Fincas Ing. Agr. José Lino Orellana sobre la Finca

Bulbuxyá.

b) Instruir al secretario Académico Ing. Agr. Mario Antonio Godínez para que envíe

al Departamento de Auditoría el informe del señor Decano y del Coordinador de

Fincas sobre la Finca Bulbuxyá.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.



6.20 El Ingeniero Agrónomo Waldemar Nufio Reyes, Decano, presenta respuesta

al Punto QUINTO, inciso 5.3.3 del Acta 08-2023, referente a la ejecución

del presupuesto asignado al 31 de diciembre de 2022 de la Finca Sabana

Grande.















La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del Señor Decano Ing. Agr. Waldemar Nufio Reyes y

del señor Coordinador de Fincas Ing. Agr. José Lino Orellana sobre la Finca

Sabana Grande.

b) Instruir al secretario Académico Ing. Agr. Mario Antonio Godínez López para que

envíe al Departamento de Auditoría el informe sobre la Finca Sabana Grande

del señor Decano Ing. Agr. Waldemar Nufio Reyes y del Coordinador de Fincas

Ing. Agr. Jose Lino Orellana.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.



6.21 El estudiante Milton David García López, registro académico 201400608,

solicita se le asigne el laboratorio de Introducción a la Fitopatología en

jornada vespertina, el día martes.

Respetable junta directiva, me dirijo a ustedes por este medio para solicitar su apoyo

con la asignación del laboratorio de introducción a la fitopatología jornada martes

vespertina, el problema que tengo es que la plataforma únicamente me asignó el curso

y no el laboratorio, por lo tanto, les pido por favor se pueda agregar un cupo más en

dicha jornada de laboratorio para que este me sea asignado. 

Mis datos son los siguientes:

Nombre: Milton David García López

Carné: 201400608

DPI: 2534907310101

Número de teléfono: 49489617

De antemano muchas gracias.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Milton David García López, carné

201400608.

b) Aprobar la solicitud del estudiante Milton David García López, indicándole que

se ha ampliado los cupos de los laboratorios correspondientes para que proceda

a asignarse en el periodo extemporáneo.

c) Aprobar la desasignación al estudiante Milton García López, del curso de

Fitopatología Aplicada, con Dr. Edin Orozco, sección única de 17:00 a 18:00

horas Lunes, Martes y Miércoles.

d) Instruir a Ing. Daniel Pérez Ramírez, jefe de departamento de Informática de la

Facultad para que realice la desasignación contemplada en el inciso “c” de la

presente resolución así el estudiante García puede realizar su adecuada

asignación de laboratorio.

e) Trasladar la presente resolución al interesado.

f) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.22 La estudiante Esther Alejandra Orozco Batres, registro académico

201603207, solicita se le asigne el laboratorio de Estadística General en

jornada matutina, el día jueves de 12:00 a 13:00 horas.

Hola muy buena tarde, si me sale opción de asignación del curso de Estadística

General con el Ingeniero Ezequiel López, pero con respecto a él Laboratorio no me sale

la opción de asignarme a laboratorio en el horario que lo recibo actualmente qué es el

horario de Matutina Jueves de 12:00 am a 1:00 pm. Me podrían orientar y ayudar qué



puedo hacer para poder tener mi asignación, muchísimas gracias por su ayuda quedo

atenta a su respuesta.

Esther Alejandra Orozco Batres, 201603207 

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Indicar a la estudiante Esther Alejandra Orozco Batres que su caso ya se revisó

en el inciso 6.5 de la presente acta.

b) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.23 El Ingeniero Agrónomo José Lino Orellana Morán, Coordinador de Fincas,

presenta respuesta al Oficio de Auditoría con Referencia

A-264-2023/054CP (Finca Sábana Grande)



Presentó 3 documentos que hacen un total de 205 folios

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del Coordinador de Fincas de la Facultad de

Agronomía Ing. Agr. José Lino Orellana.

b) No aceptar el informe presentado por el coordinador de Fincas Ing. Agr. Jose

Lino Orellana y por el Encargado de Finca Sabana Grande Ing. Agr. Juan Luis

Pérez, requerido en los incisos c,d,e,f,g,h,i de la resolución contenida en el

punto QUINTO, inciso 5.3.4. de acta 08-2023 de sesión celebrada de Junta

Directiva, debido a la mala calidad y deficiencias técnicas del mismo.

c) Instruir a Ing. Agr. José Lino Orellana para que presente un informe con las

calidades y especificaciones requeridas en el Punto 5.3.4. incisos c,d,e,f,g,h,i



del Acta 8-2023 de Junta directiva de sesión celebrada el 30 de marzo del año

en curso. Dicho informe debe ser presentado a más tardar el día 19 de abril

para ser conocido por Junta Directiva el día 20 del mismo mes y ser remitido al

Departamento de Auditoría Interna el día 21 de abril.

d) Citar en audiencia, a los profesionales Ing. Agr. José Lino Orellana coordinador

de Fincas de la Facultad de Agronomía e Ing. Agr. Juan Luis Pérez encargado de

Finca Sabana Grande, para el día 20 de abril en las instalaciones de la Finca

Sabana Grande, a las 10 horas, para escucharles acerca del informe

presentado.

e) Informar de la decisión de forma inmediata a los interesados.

f) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.24 Los estudiantes Ana Gabriela Duque Estrada, registro académico

201318340, Estuardo Armando Macario Ramos, registro académico

201732130 y Emilia Dolores Ruano Espina, registro académico 200310964,

solicitan se aperture más cupos en el laboratorio de Maquinaria y

Mecanización Agrícola el día lunes 14:00 a 16:00 horas, en jornada

vespertina.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de los estudiantes Ana Gabriela Duque Estrada

carnet 201318340, Estuardo Armando Macario Ramos carnet 201732130,

Emilia Dolores Ruano Espina 200310964.

b) Informar a los estudiantes mencionados que se aprueba que realicen su

asignación conforme la decisión de ampliar los cupos de laboratorio a 35

estudiantes que se aprobó en la presente acta.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.



6.25 El Licenciado Elvyn Orlando Gómez Morales, Tesorero, presenta respuesta

al Punto SÉPTIMO, inciso 7.8 del Acta 08-2023, referente a la ejecución

presupuestaria de la Facultad de Agronomía y quienes tienen bajo su

responsabilidad equipos.













La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del Licenciado Elvyn Morales, Tesorero de la

Facultad de Agronomía.

b) Requerir al Secretario Adjunto Ing. Agr. Miguel Mansilla los informes detallados

siguientes:

- del reporte de GPS de los vehículos de la Facultad.

- Se presente copia de las facturas de las reparaciones realizadas a los buses

y vehículos durante el año 2022 y primer cuatrimestre de 2023.

- Informe detallado por parte de Secretaría Adjunta acerca de la viabilidad y

conveniencia para la Facultad de seguir con las reparaciones a los buses y



análisis comparativo de dichas reparaciones respecto a la opción de renta de

buses o pago de transporte privado.

c) Requerir al secretario Adjunto Ing. Agr. Miguel Mansilla informe detallado sobre

las razones por las que se adquirieron teléfonos y cargadores al costo

mencionado en el informe en el presupuesto 2022 , asimismo explique en

función de las actividades reportadas como realizadas con dichos equipos, la

razón por la que no se adquirieron computadoras. En el mencionado informe

incluir copia de la facturación correspondiente.

d) Requerir al Secretario Adjunto, Ing. Agr. Miguel Mansilla un informe de la

ejecución presupuestaria de la Facultad detallada por rubro y conceptos

detallados realizada durante el primer cuatrimestre de 2023.

e) Requerir al Coordinador de Fincas de la Facultad, Ing. Agr. José Lino Orellana

un informe de la ejecución presupuestaria de las Fincas Sabana Grande y

Bulbuxyá, realizada durante el primer cuatrimestre de 2023.

f) Trasladar la presente resolución a los interesados y a Señor Decano Ing. Agr.

Waldemar Nufio.

g) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.26 Un grupo de estudiantes solicitan la desasignación del curso elaboración,

planificación y evaluación de proyectos con código 709020 y la asignación

del curso con laboratorio Elaboración, planificación y ejecución de

proyectos de investigación con código 08405. En la plataforma aparecen

con el mismo nombre, mismo horario y el mismo profesor.



La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de los estudiantes.

b) Aprobar que el Departamento de Informática proceda a realizar la desasignación

del curso elaboración, planificación y evaluación de proyectos con código

709020. y la apertura en el sistema de cómputo y plataforma de la FAUSAC del

curso con laboratorio Elaboración, planificación y ejecución de proyectos de

investigación con código 08405 y aprobar procedan los estudiantes a asignarse

el curso.

c) Instruir a coordinador de UPDEA Ing. Agr. José Calderón Díaz y a Ing. Daniel

Pérez Ramírez para que procedan a realizar la corrección mencionada en el

inciso “a”.

d) Indicar a los estudiantes que, luego de realizada la corrección pueden asignarse

conforme el plazo ampliado para dicha actividad.

e) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.



6.27 El Doctor Eugenio Oliverio Orozco y Orozco, Coordinador de la Subárea de

Matemática y Física, informa sobre algunos inconvenientes que han

manifestado tener los estudiantes en el proceso de asignación de cursos y

presenta información que puede ayudar a solventar la situación y prever

inconvenientes en la presentación de actas de laboratorios y teoría.



La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del Dr. Eugenio Oliverio Orozco y Orozco,

coordinador de la subárea de Matemática y Física.

b) Instruir a secretario Académico Ing. Agr. Mario Antonio Godínez López para que

notifique la carga académica oficial actualizada a los profesores de la Facultad

de Agronomía.

c) Instruir a Coordinador de UPDEA Ing. Agr. José Calderón y a Jefe del

Departamento de Informática Ing. Daniel Pérez, a que verifiquen que la carga



académica de los profesores, los horarios de los cursos y laboratorios, y los

nombres de los responsables de dichas actividades académicas estén

debidamente actualizados en el sistema informático y la plataforma oficial de la

Facultad.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

e) Notifíquese.

6.28 La estudiante Dámaris Liseth Batzín Civil, registro académico 201903179,

solicita autorización para asignarse el laboratorio de Edafología II el día

miércoles de 11:00 a 13:00 horas.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la Estudiante Dámaris Liseth Batzín Civil.

b) Indicar a la Estudiante Batzin Civil que puede realizar su asignación pues se

han ampliado los cupos de los laboratorios.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.



6.29 La estudiante de primer ingreso, Keity Gabriela Castillo Ixcaya, registro

académico 202304154, informa que todavía no tiene asignados los cursos

correspondientes al primer semestre 2023.







La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido la solicitud de la Estudiante Keity Gabriela Castillo Ixcayá.

b) Trasladar la solicitud a Ing. Daniel Pérez Ramírez para que proceda a cotejar las

asignaciones de primer ingreso y realizar la corrección correspondiente.

c) Acuerdo de transcripción y ratificación inmediata.

SEPTIMO: Puntos varios

7.1. Solicitud a Consejo Superior Universitario de realización de elecciones de las

unidades académicas durante 2023.

Varios miembros de Junta Directiva manifiestan su preocupación por que ha avanzado

el primer semestre del año y no se ha realizado la convocatoria oficial de las elecciones

de 2023 para los diferentes cargos en las Facultades y Escuelas, consejos directivos,

juntas directivas de dichas unidades, por parte del Consejo Superior Universitario,

siendo dichos procesos importantes para la vida democrática de nuestra casa de

Estudios.



Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Solicitar al Consejo Superior Universitario, se proceda a aprobar la realización

de las elecciones de las unidades académicas de la Universidad de San Carlos

de Guatemala correspondientes al año 2023.

b) Acuerdo de transcripción y notificación inmediata.

7.2. Solicitud de información sobre el avance de la Comisión Universitaria sobre

acoso sexual aprobado en el acta 46-2020 inciso 8.1.1. y la Unidad de

Atención en casos de acoso sexual.

La estudiante Sahara Yarith Méndez Anckermann, vocal IV de la junta Directiva de la

Facultad, manifiesta que ha sido aprobado en 2020 una comisión que aborda la

problemática del acoso sexual en la Universidad y se ha acordado la Unidad de

Atención en casos de acoso sexual. Sin embargo, a la fecha no se ha conocido de los

avances de dicha comisión y de dicha unidad.

Por lo anterior la Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la estudiante Sahara Yarith Méndez

Anchermann.

b) Instruir al señor Decano Ing. Agr. Waldemar Nufio Reyes para que realice las

averiguaciones correspondientes para contar con los informes de la Comisión

mencionada.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

7.3. Publicación de actas de sesiones de Junta Directiva de 2023 en la página de

la Facultad de Agronomía USAC.

El estudiante Yonshual Nehemías Xinico, Vocal V de la Junta Directiva de la Facultad

presenta la moción para que se ponga al día en el sistema la publicación de las actas

de reuniones de éste órgano de dirección.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Instruir al secretario Académico, Ing. Agr. Mario Antonio Godínez López para

que proceda a publicar las actas de la junta directiva del presente año en la

página de la Facultad para que estén disponibles a quien desee consultarlas.

b) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

OCTAVO: Cierre de sesión. No habiendo más que hacer constar se da por

terminada la presente acta en el mismo lugar y fecha de su inicio siendo

las ___20_____ horas (__45___), la que, una vez leída, se ratifica y firma

por todos los que en ella intervienen.



“ID Y ENSEÑAD A TODOS”

Ingeniero Agrónomo Doctor

Waldemar Nufio Reyes Marvin Roberto Salguero Barahona

Decano Vocal I

Doctora Bachiller en Ciencias y Letras

Gricelda Lily Gutiérrez Alvarez Sahara Yarith Méndez Anckerman

Vocal II Vocal IV

Perito en Administración Ingeniero Agrónomo

Yonshual Nehemías Xinico Mario Antonio Godínez López

Vocal V Secretario Académico


